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庭审现场

19岁小伙打断指官司
二审引来高院院长旁听

昨天下午 3时许，市中院在市总工会礼堂
庭审了一起农民工工伤索赔案件。

小辉今年19岁。2009年7月份，他在东建
材一家装饰商行打工。

2009年 9月 10日，小辉在加工天花板时，
两根手指不幸被机器割伤。劳动鉴定部门鉴
定，小辉为7级伤残。

小辉提起了劳动仲裁。金水区劳动仲裁
委裁定支付小辉停工留薪期工资4000元；一次
性伤残补助金9600元，一次性工伤医疗补助金
2.9万余元，一次性伤残就业补助金8.9万余元，
共计13万余元。

然而，小辉拿着仲裁认定结果找老板时，
老板觉得仲裁认定的赔付计算不准，又起诉至
金水法院。

一审法院判决，余女士支付小辉13万余元
的赔偿。余女士又不服上诉至中院。

昨天庭审中，小辉的代理人说：“小辉今年

才 19岁，本来他应该有大好的人生，但过早地
断了两个手指，为拿回应有的赔偿，我们已经
耗时两年零3个月，农民工维权太艰辛了……”

一旁的小辉低下了头，眼光停留在他的那只
右手上，大家都看到，小辉的右手食指没了，只剩
下凸出的骨头；小手指也只有正常人一半。

主审法官闫明最后问余女士的代理人能
否调解，但由于双方的调解要求悬殊太大，法
庭判决，维持一审原判。

闫明法官的话音刚落，下面旁听的农民工
给予了热烈的掌声。

而此刻省高院院长张立勇就在下面的旁
听席上，小辉说，他没想到这事会引起高院院
长的关注，“我很高兴，案子终于有了结果”。

发放执行款

院长和大家拉家常
逗得农民工哈哈笑

随后，张立勇来到郑州市总工会大厅。
“谢谢领导……”

“谢我干啥，这是您的劳动报酬。”当张立
勇将执行款发放到一位农民工手上，农民工谢
谢他时，张立勇说了这样一句话。

“老杨，你这工资要了多长时间了？”“啥
学校毕业啊？”张立勇来到一群农民工兄弟跟
前，便和农民工唠个没完。看着农民工满身的
灰尘，张立勇给他拍拍身上的灰；看到农民工
的衣服扣子没有系好，他忙给农民工系扣子。

当听到农民工们说起讨要工资的艰辛，
“一年辛苦到头，连个工资都拿不到，没脸回家
时”，张立勇有些心疼地说，作为审判机关的法
院，“我们就是要让所有农民工都能拿到报酬，
让这些农民工回家都能向老婆交代”。

看到张立勇和他们拉家常，大厅的气氛一
下子活跃起来，张立勇的话不时逗得农民工哈
哈笑。

“张立勇院长给我发钱时，还说我戴的帽
子可时髦呢，说得我都忍不住笑了。”这位农民
工说，他今天第一次见张立勇院长，没想到这
么亲切，“一点院长的架子都没有。”

线索提供 刘娜 志平 庆远

□晚报记者 王继兵 袁帅

本报讯 昨日上午，市委、市政府召开第六
十一次重大项目推进工作周例会，研究上次周
例会确定事项推进落实情况、重点项目阻工问
题、联审联批日例会落实情况、土地规划问题日
例会情况、高新区 2012年路网规划情况、郑州
都市区生态廊道规划建设情况、河南中烟工业
公司郑州和新郑卷烟厂联合易地技术改造项目
及安图生物临床体外诊断产业园项目建设进展
情况、杨金产业园区建设进展情况，协调解决项
目建设中遇到的困难和问题。

市领导胡荃、乔新国、王林贺、刘全心、马健
出席会议。

市级财政计划在高新区投资实施6项道路
及立交桥工程，总投资估算为 18.0889亿元，计
划2012年完成投资5.975亿元。高新区区级财
政计划投资 38条道路和 13座桥梁，总长约 55
公里，总投资估算为11.3188亿元，计划2012年
完成投资 8.0068亿元。会议指出，高新区城市
路网建设应紧紧围绕着力建设“郑州高新城”总
体目标，按照“五纵五横”的规划建设构架，配合
区内重点项目建设，加快高新区与中心城区以
及其他城区的联通，继续拉大城市框架，大力建
设宜业宜居“高新城”。

根据《郑州都市区生态廊道绿化实施方
案》，“十二五”期间我市将对市域内 39条主要
通道（路段）、10条水系及10个重要节点实施高
标准绿化和改造升级，绿化生态廊道 1463.5公
里，绿化总面积 19.65万亩，建设林中绿道 100

公里。在 2012年完成 15条路段、3条河流水
系、4个道路节点的绿化建设任务，绿化生态廊
道 207.1公里，绿化面积 3.08万亩。会议指出，
按照市委、市政府关于“加快郑州都市区建设，
着力打造中原经济区核心增长区”的战略部署，
我市努力构建区域生态廊道网络，为郑州都市
区“生态隔离、组团发展”和中部地区中心城市
建设提供坚实的生态环境保障。一是郑州都市
区生态廊道绿化是新型城镇“六个切入点”之
一，是生态城建设重要组成部分，各县（市）区各
级各部门都要高度重视、抢抓机遇，高标准、高
质量做好生态廊道绿化建设。二是坚持“生态
公益化、建设长效化”和生态建设政府主导、社
会积极参与的原则，坚持规划先行、突出生态景
观效果的原则，坚持城乡统筹、突出重点、示范
带动的原则，坚持路林相融、林苗一体协调发展
的原则，坚持适地适树，乔、灌、花合理搭配，突
出大绿量等原则。规划既要符合省里生态城
建设理念，也要有郑州自身特色。三是要用园
林的理念做林业，用产业的理念做园林。以转
变林业发展方式为主线，以健康福民为目标，
以创建国家森林城市为载体，充分利用山体、
道路、河流、干渠等生态空间，大力开展廊道绿
化，着力提升绿化水平。四是要进一步明确任
务，建立工作推进机制，高标准进行规划设计，
按照时间节点加快推进，建园、造景、美化，提高
绿化水平，让市民回归大自然，让森林拥抱城
市，提高市民生活质量。五是研究制定郑州都
市区生态廊道绿化管理机制，保证生态廊道绿
化建设可持续发展势头。

杨金产业园区位于连霍高速以北，中州大
道与 107国道辅道之间，与郑东新区龙湖仅一
路之隔，处于郑东新区CBD直接辐射范围，是
郑东新区发展的重要拓展区，也是承接优势产
业转移的重要平台和金水未来创新发展主阵
地，区域交通便利，生态优势突出。目前园区累
计签约项目 43家，计划总投资 388亿元，投资
10亿元以上项目 11家。起步区已入驻建设项
目 28家，完成投资 23亿元，建成投产 15家企
业。2011 年，园区新签约项目 20 家，计划在
2012年 1月 15日前集中开工 11个重点项目。
会议指出，杨金产业园区是都市区“两核六城
十组团”的重要组成部分，园区受限高影响，适
合建设生态低密度建筑，应重点发展以电子信
息、服务外包、科研孵化、创意设计等为主导产
业的总部经济，打造成中部地区一流的生态型
企业总部基地。园区规划要突出体现低碳生
态、智慧高端、宜居宜业、产城融合，建设高端
产业、高端人才、高端技术集聚地。园区要以
规划为龙头，以合村并城为抓手，以招商和项
目为重点，搭建融资平台，以基础设施建设为
保障，以起步区建设为突破，全力推进园区建
设，加速产业集聚，推进产城融合，选商招商突
出特色，全力打造现代产业新城，实现“一年打
基础、两年成规模、三年出形象”的目标。目前
需要进一步完善提升园区规划，切实加快基础
设施建设，强力推进重点项目建设，加快推进
合村并城工作，为科教新城建设腾挪出更大发
展空间。

会议还研究了其他事项。

河南省台胞社会法庭挂牌
□晚报记者鲁燕

本报讯 为切实保护台企、台商、台胞
合法权益，昨天，河南省台胞社会法庭正式
成立了。

自 2009年 4月开展试点以来，社会法庭
搭建了法院参与社会管理创新的新平台，其

“零收费、不结怨、无烦琐、最简便”的新调解
模式受到人民群众的广泛好评。

据了解，随着我省中原经济区建设的不
断推进、两岸交流的深入发展和经贸关系的
日益密切，我省涉台经贸投资以及婚姻、继
承等方面的纠纷呈现增长趋势，人民法院受
理涉台民商事案件的数量也相应增多。

而授牌创设的台胞社会法庭，是一种特
殊的诉讼外解决涉台矛盾纠纷的准司法组
织。它在人民法院的指导下，由社会各阶层
热心公益事业和有社会威望的社会法官组
成，主要处理当事人自愿诉至台胞社会法庭
的双方或一方当事人为台企、台胞、台属的
民商事纠纷。 线索提供 孙志平 庆远

逐户清查经营户
杜绝假牛羊肉流入市场

12月 12日到 16日，市长电话受理指挥
系统共受理电话1088件，其中人工受理617
件，自动受理 471件，其他途径受理 269件
（包括短信 58件，网上留言 32件，电子邮件
175件，传真 4件），向全市市长电话网络单
位转办 54 件，按期回复 51 件，回复率为
94.4%，主要涉及噪声扰民、占道经营、暖气
不通、道路损坏等方面问题。

晚报记者 范光华

典型个案

暖气漏水家具损坏，协调赔偿
伊河路茜城花园张女士反映：其家中由

开发商安装的地暖分配阀爆裂引发暖气漏
水，导致地板浸泡变形、家具开裂，多次找
开发商协调无果。市长电话室转市房管局
落实。

后回复：经调查，张女士反映情况属
实。在市房管局的协调下，开发商已派人对
供暖阀门进行了更换，并承诺对因暖气漏水
损坏的地板和家具进行更换和维修。目前，
开发商已和张女士就赔偿事宜达成了协
议。张女士对处理结果表示满意。

工商部门清查假牛羊肉
市民反映：媒体报道郑州不少集贸市

场有商户销售假牛羊肉卷，希望能严厉查
处。市长电话室转市工商局落实。

后回复：对此，市工商局专门下发了《关
于进一步加大市场监管力度杜绝不合格肉
品流入市场的通知》，并在全市范围内开展
牛羊肉销售专项检查。一方面对市区内流
通环节销售牛羊肉的经营户进行逐户清查，
坚决杜绝无照经营；另一方面对市场上销售
的牛羊肉进行检查，摸排流通环节销售牛羊
肉经营户的进货渠道，确保流通环节销售的
肉品来源可追溯。此次清查发现一处涉嫌
生产、销售假牛羊肉卷的黑窝点，目前正在
调查处理。

动漫城涉赌，依法取缔
市民反映：位于郑上路与西四环交叉口

附近的阳光之星动漫城三楼有很多赌博
机。市长电话室转市公安局落实。

后回复：接到转办后，市公安局治安支
队立即安排侦查员对举报线索进行核
查。12 月 12 日，治安支队采取异地用警
方式，对该动漫城进行了突击查处，一举
抓获涉赌人员 7人，当场收缴并销毁赌博
机 10台。目前涉赌人员已被行政拘留，该
场所予以取缔。

一周市长电话

市委市政府召开第六十一次
重大项目推进工作周例会

“您家中5口人全靠您一个人？看肩膀
都压坏了……”昨天，在郑州市总工会大厅，省
高院院长张立勇走到农民工兄弟中间，当看到
一旁满身灰尘的曹东方时，张立勇先拍了拍
曹东方身上的灰尘，然后跟他唠起家常。

张立勇给他发放3万多元执行款时，45
岁来自巩义的曹东方眼睛湿润了。他说：

“这钱我要了3年多，前两年我都没脸回家
跟媳妇交代。今天总算拿到这笔钱了，可以
回家过年了。”

“是啊，你们拿不到工资没脸回家，家门
槛没法迈，老婆都不让上床睡觉……”张立
勇刚说完这些话，几位农民工抹起眼泪来。

昨天，在郑州市中级法院拖欠农民工工
资案件执行款集中发还仪式上，张立勇亲自
为3家建筑企业和10多位农民工代表发还
被拖欠的2300万元工程款和工资。

晚报记者 鲁燕/文 张翼飞/图


